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发布视频，告别首钢
林书豪在视频中表示：“我决定了今年不回首钢

去打球，这个决定是我人生最难的一个决定，我花了

四个礼拜。最近两三个礼拜一直不能睡，每个早上四

五点钟就起床了，一直在想。”

林书豪在上赛季加盟北京首钢，作为球队核心带

队杀入四强。他在 43 场比赛中场均出场 32.9 分钟，

贡献 22.7 分 5.6 篮板 5.6 助攻 1.9 抢断。上赛季季后

赛，北京首钢在与冠军球队广东队经历了一轮激烈的

半决赛后惜败。

回忆过去的一个赛季，林书豪也颇为感慨，他说：

“我昨天跟家人、朋友说想离开中国的时候，我哭了，

今年是特别的一年，永远不会忘记跟首钢打的这一

年。这是一个非常难的决定，我只是想跟大家说，谢

谢大家，我爱你们。”

北京首钢也发布了一份公告，对林书豪的离开表

示祝福。公告中表示，休赛期以来，北京首钢篮球俱乐

部与林书豪及团队保持良好的沟通交流，诚邀书豪一

起携手继续征战，并在书豪返回CBA为前提的续约合

同上双方达成共识。经过反复斟酌，林书豪做出了一

个艰难的决定：他希望再次尝试回到NBA。

公告中说：“双方一直保有能够在新赛季再次携手

的愿景，但我们也能够理解并尊重林书豪最终的决定，

尊重一位运动员在职业生涯的每一分每一秒都不曾放

弃，不惜一切代价地追逐最高理想——他完美地诠释

了‘更高更快更强’的体育精神。”

在联赛休赛期当中，北京首钢进行了大幅度补强，

从深圳新世纪招募了实力内线李慕豪，还从新疆队挖

来了范子铭。随着这两名球员的加盟，首钢常年以来

存在的内线薄弱问题将得到缓解。另外，北京首钢还

完成了周仪翔的签约以及刘晓宇、方硕的续约，新赛季

本土球员的阵容已日趋完整。

两支球队，青睐于他
知名篮球记者宋翔透露林书豪差点和北京首钢

就达成了签约。宋翔在个人社交媒体上表示：“北京

与林书豪之间的谈判一直积极地进行，双方几乎要达

成续约合同，甚至体检也完成了，就差签字，但是林书

豪最终还是改变了决定。”“消息源透露，一些 NBA 球

队在联系林书豪和他的经纪人，但考虑到 NBA 新赛

季的不确定情况，因此林书豪和 NBA 还没有取得特

别实质性的进展。”

之前曾有国外媒体报道，林书豪得到过NBA球队

抛出的橄榄枝，分别是布鲁克林篮网队和金州勇士，而

这两支球队都是林书豪曾经效力过的球队。

本赛季，篮网队在多名主力球员伤停的情况下仍旧

闯进了季后赛，可是下赛季球队势必会在阵容上进行大

变动，而目前篮网队正缺少像林书豪这样的纯控卫。

林书豪曾在 2016～2018 赛季效力过篮网队两个

赛季，他对这支球队有一定的了解。尽管新赛季林书

豪将年满 31 岁，不过他征战 CBA 联赛的 2019～2020

赛季，43 次出场，上场时间 32.4 分钟，场均贡献 22.4

分，三分球命中率超越30%，罚球命中率高达82%。

另外，篮网队新任主帅纳什对于林书豪也有极好

的印象，而篮网队老板也是华裔身份，这让林书豪与篮

网队有了很多默契度。

除了篮网队之外，勇士队对于林书豪也有很大的

兴趣。书豪的菜鸟赛季就是在勇士队度过，当时年仅

22岁的林书豪在金州出道，可是他却在纽约证明了自

己。如今，勇士队蓄势待发，他们急需一个头脑清醒的

总冠军级控卫来疏导进攻，而林书豪就非常合适。

其实除了 NBA，林书豪在海外市场很受欢迎，包

括俄罗斯、以色列和欧洲的球队都给他提供了报价。

据新华社电（记者 林昊） 世界羽联15日宣

布，鉴于新冠肺炎疫情以及由此导致多支球队退

出，决定推迟计划于 10 月在丹麦奥胡斯举行的

汤姆斯杯和尤伯杯羽毛球团体赛，新的比赛日期

将放在2021年。

世界羽联表示，过去几个月一直在丹麦羽协

的合作下准备安全重启国际羽毛球赛事，包括计

划实施“气泡系统”以确保所有参加者的健康和

安全。但是，考虑到新冠肺炎疫情近期在世界的

发展趋势，一些球队和球员决定不前往丹麦参加

10月在那里举行的汤尤杯和世界羽联世界巡回

赛赛事，世界羽联必须尊重这一决定。

世界羽联表示，在与利益相关方、商业伙伴

以及协会讨论后，显而易见的结果是现在无法举

行达到球迷和利益相关方期望的汤尤杯，因此决

定比赛不会按计划于10月3日至11日在丹麦奥

胡斯举行。世界羽联目前正在研究新的赛事举

办日期，计划放在2021年。

汤姆斯杯和尤伯杯羽毛球团体赛原定于今

年5月举行，因疫情先后推迟至8月和10月。10

月的比赛时间临近，最近一段时间有数支球队选

择退出。

世界羽联原本计划在汤尤杯后在丹麦继续

举行两站世界羽联世界巡回赛。世界羽联表示，

原定于 10 月 13 日至 18 日的丹麦公开赛将按计

划举行，但随后的丹麦大师赛将取消。

车轮大战引争议赛制太揪心？
真正“好声音”万里挑一不惧“洗牌”

星报讯（记者 吴笑文） 上周《2020 中国好声

音》首现史上最艰巨车轮战。连轴转的PK抢位不仅

让学员坐立难安，更让导师们备受煎熬。而电视机

前的观众也纷纷表示心疼：“这样的赛制，是不是太

残酷了？”

李荣浩在采访中感叹：“本来好好的一个单

元，结果全部掀翻重来一遍，而且还不知道要搞到

什么时候。”学员们更是坐立难安，未出场的人更

加忐忑，坐上战队席位的人也不能轻松观战。谢

霆锋也提醒场下学员一刻不能懈怠：“别坐太安

稳。”学员比得激烈，观众看得更是揪心，一些观众

甚至怀疑，今年赛制的设定是不是太残酷了：“反

复的 PK 让学员导师太累了，在电视机前看得都心

疼他们。后出场的学员更难了，越到后面导师们

的选择标准越高。”

面对观众对赛制的忧虑，几位导师有自己不

同的看法。谢霆锋承认今年的赛制严格，但也认

为这是甄选出真正好声音的明智方式：“今年赛制

的框架很好，更万里挑一，不过对六七十分的选手

会更加苛刻，他们不会有机会。”李健则表示，满员

之后再转身，的确会提高选人的标准，但还是要和

之前晋级的选手有一番权衡。本期节目“大戏”的

开场和收官“嘉宾”李宇春表示：“其实各种选择的

确很难，但这个舞台不就是为了给大家留下最好

的声音吗？”李荣浩更坦言自己只会为极致的选手

转身：“本来想着战队成立之后基本不动了，但如

果听到 150 分的选手，比满分更多，不转身就会觉

得白活了。”

安徽金花朱琳将出战长沙巡回赛
星报讯（记者 江锐） 2020 中国网球巡回赛

CTA1000长沙望城站将于9月19日至26日在长沙

市望城区举行。安徽金花朱琳将出战本次赛事。

据了解，本站赛事设男子单打、男子双打、女子

单打和女子双打四个项目，届时将有来自全国各地

的300多名网球运动员参赛。男子阵容的一大亮点

要数“双吴”吴迪和吴易昺的中国网球巡回赛首秀。

此外，在日照站勇夺男单冠军的张之臻，以及李喆、

柏衍、张择等中国男网中坚力量也将参赛。女子方

面，日照站女单冠军得主王雅繁同样出现在参赛名

单中，韩馨蕴因伤错过日照站的争夺，痊愈的她将在

长沙望城站再度亮相中国网球巡回赛赛场。此外，

朱琳和“00后”新星王曦雨也将参赛。

上月底在2020中国网球巡回赛CTA800日照站

比赛中，朱琳在半决赛中不敌小将荀芳颖，止步四强。

皖籍小将樊超再度入选国少队
星报讯（记者 江锐） 9月14日，中国足协公布

了U16国家队，也就是国少队第五期集训名单，在这

份最新名单中，青训摇篮山东鲁能有6人，是入选球

员最多的俱乐部，中超霸主广州恒大也有4人入选，

紧随其后的是长春亚泰，包括安徽籍小将樊超在内

的3人入选。

籍贯安徽合肥的小将樊超目前效力于长春亚泰

U16队，作为这届国少队的主力前锋，他一直是球队

“常客”。按照中国足协计划，这是本年度 U16 国家

队的第五次集训，集训地点是杭州，集训将为期 17

天。U16 国家队上一次集训是在一个月前，当时集

训地点恰好就是亚泰集训基地。当时，U16 国家队

在亚泰基地进行了为期一个月的集训，并与鲁能足

校、恒大足校、亚泰青年队等多支球队过招，取得了

不错的集训效果。

本届亚少赛将推迟到2021年举办，中国U16国

家队参赛目标就是在本次锦标赛中拿到出线权，获

得世少赛的参赛资格。同组对手为印尼、日本、沙

特，堪称“死亡之组”。

世界羽联宣布推迟汤尤杯至2021年

纵有万般难舍
依然还是“分手”

林书豪宣布
告别CBA

距离新赛季CBA开打还有一个月时间，各队已

经陆续进入备战期——在收获李幕豪和范子铭两大

内线猛将之后，北京首钢仍然希望留下林书豪，但双

方最终友好“分手”，其实也在情理之中。

9月15日，华裔球星林书豪在社交媒体上宣布，

不再参加新赛季的CBA比赛。 □ 江锐 整理


